
市長と語る会（H２７．６．１１武蔵台文化センター）における意見及び市長の回答

Ｎo 意　　見 回　　答

1

　武蔵台小学校、府中第七中学校の生徒が登下校する
際に、大きな施設があるため、大回りをして黒鐘公園を
通らなくてはいけない。黒鐘公園を通るには、武蔵台二
丁目交差点から進む必要があるが、三角公園付近、看
護専門学校前など危険な箇所がある。

　武蔵台二、三丁目と一丁目のつなぎが、大きな課題だと思う。黒鐘公
園の坂は子どもの通学路なので、曲がり角の幅員の拡張が考えられる
か、国分寺市長に聞いてみたいと思う。

2

　近所に空き家があるほか、その１００メートル以内に
は、ひとり暮らしの家が４、５軒ある。これから高齢化社
会になって、人口が減ってきたときに、空き家の問題が
一番出てくる。市で予算を立てて対策を計画していくの
か。

　空き家は、解体すると固定資産税が上がるのと、相続の問題で手が
つけられないことが多い。空き家対策特別措置法が可決されたので、そ
の法律に基づいて、必要な手だてを市区町村ができるようになった。空
き家があれば、市に一報いただければありがたい。
　ひとり暮らしの高齢者は、どんどんふえるので、そこを社会でどう支え
合っていくかが大事だと思う。地区社会福祉協議会や包括支援センター
で、介護や介護予防が必要な方の相談に対応しているが、今後に向け
ての地域のあり方を今つくっておかないといけない。

3

（２の意見に関して）
　結婚していない人も多く、この先、その人が高齢者に
なり、一人身になってしまう。民間で結婚の紹介所があ
るが、市を挙げて対策をしていくのも１つの手だと思う。

　晩婚化が進み、結婚しない方もふえていると思う。結婚対策は、各地
域で出会いの機会を設けており、府中市でも商工会議所が行っている。

4

　地域の自治会館の玄関の扉が壊された。北山町には
交番がなく、多摩総合医療センター入口の交番から駆
けつけるのは時間がかかる。犯罪の抑止力も働くので、
市の管轄ではないのは承知しているが、北山町にも交
番をつくってもらいたい。

担当課を介し、府中警察署に伝える。

5

　地域に足が悪い人が多く、大きい道路だと横断が難し
い場合があるので、信号を長くしてもらうなどして、安心
して渡れるように都に申入れをしてほしい。

　東八道路は歩道橋は幾つかあるが、高齢者には渡りにくいと思う。渋
滞が起きないような連動もあると思うので、信号を長くするなど、対策が
とれるか都に要請してみる。

6

　一番古い空き家が西原町四丁目にあるが、竹やぶだ
らけで、台風のときは瓦屋根が飛んでくる。民生委員が
市に言ってくださったので、市も把握していると思う。

　今までは手をつけられなかったが、これからはつけられる可能性があ
るので対応していく。
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7

　西原町四丁目は空き地が全然なかったが、市で東京
電力の空き地を購入して公園にする話が決定している
と聞いたので、お礼を言いたい。

　いろいろな方から要望をいただいていていた。お役に立てば幸いであ
る。

8

　昔は、ひとり暮らしの方向けに、市や消防署の方で緊
急ボタンを設置していたと聞いたことがあるが、そういっ
た緊急システムはまだ残っているのか。

　緊急通報システムというものがあり、６５歳以上のひとり暮らし、または
６５歳以上の方のみの世帯で、救急車を呼ぶような慢性疾患があり、病
気を持っていて発作のときに自分で通報することが困難な方、７０歳以
上のひとり暮らし、または７５歳以上の方のみの世帯で、日常生活に何
らかの不安がある方が、相談することにより設置可能となっている。

9

　年金情報が漏れているが、市で個人の年金情報が漏
れるということはないのか。

　市の持っている情報が外部から攻撃されていることはない。しかし、４
月に若松小学校でパソコンの盗難があり、犯人が捕まって個人情報に
は手をつけられずに戻ってきたが、市役所の外もしっかりしなければな
らないことを再認識させられた。また、市の基幹システムを新しくしたの
で、府中市は特に強固なものになっていると思う。ただ、１０月１日から
マイナンバーを付番して、皆さんに通知をしていくと思うので、情報セ
キュリティーには十分気をつけたい。

10

（９の意見に関して）
　年金機構はプロ中のプロだが、機械に対する認識不
足が報道されていた。日ごろの危機管理意識が問題だ
と思うので、市としても今まで以上に対応をとっていかな
いと、防ぐのは難しいと思う。

　部長級の職員が参加する庁議という会議があり、そこでも改めて指示
をしたところなので、職員１人１人に行き渡るようにする。

11

　社会福祉協議会や泉苑で、お年寄りが気楽に来られ
る場所づくりとして、サロンを開いているが、統廃合など
の見直しをする動きがあると聞いたが、どうなのか。

（社会福祉協議会からの回答）
　現在、市と調整している。社会福祉協議会では、４月から助成金の制
度を用意している。これは、地域に住んでいる方がどなたでも参加で
き、大勢の方が集えるサロンを目指している方に、助成金を出すものと
なっている。今は過渡期として、従来まで行っているほっとサロンを展開
してきたエリアもあるが、今年度以降は、徐々に社会福祉協議会にシフ
トしていく流れが全市的にあると認識いただいていいと思う。
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12

（１１の意見に関して）
　ほっとサロンは、泉苑が担当していた地域デイサービ
ス事業の名称を変えたもので、普段は泉苑が担当して
いる地域デイサービス事業だが、毎週木曜日の午後は
地域のボランティアも参加して、福祉ネットワークという
ものを行っており、お話をしている中で地域の情報も集
まってくる。福祉ネットワークの中に、見守り委員会とい
うのをつくり、大変な事態も未然に防げたこともある。

　以前より、皆さんでつながりを大切にして取り組んでいらっしゃる地域
だと思っており、ぜひそういった事例を紹介したい。

13

　市では、毎年総合防災訓練をやっているが、中学生
や高校生などの若い人たちに声をかけて、地域や行政
と一緒に参加してもらうことによって、市を愛する気持ち
や、市を背負っていく意識の醸成に役立つと思う。既に
行っているかもしれないが、検討していただきたい。

　大地震に備え、常に危機管理の心構えを持つことが大事だと思ってい
る。現在、文化センター圏域ごとに活動ができるような研修を始めようと
思っている。平成２４年までの総合防災訓練は、８月下旬に１カ所で実
施したが、暑さがつらく、小・中学校を回るのに３３年かかるので、翌年
から、３校にして、１０月の最終日曜日に参加型の防災訓練に形を変え
て予定をしていた。しかし、台風で実施できず、昨年に浅間中学校をメイ
ンに実施できた。そのときは中学生の手をかりたが、おっしゃっるとお
り、目に見えて効果があったのを実感したので、今年も行いたい。高校
生については、市の教育委員会と市内の５つの都立高校とは防災協定
や災害協定を結んでいるので、何かあったときに高校生たちが手伝い
に来てくれる仕組みづくりをしたい。

14

　市で、市民協働都市宣言があるが、今日のテーマの
地域のつながりの強化と、どこで合体させるのか。１つ
１つの市民協働の取組はわかるが、全体を通してはど
うなるのかが疑問である。

　市民協働は、市全体で１つのことを行うのではなく、市民協働という意
識で皆さんが自発的にまちの課題を解決するためにいろいろなことに
参加していただくことである。既に地域の団体に所属している方は、そう
いうことに気づいていない人や参加していない人を引っ張り上げて、団
体に加入していただくなどしていただければと思う。
　ただ、あまりに曖昧ではいけないので、１１月を市民協働推進月間と
し、各種市民協働の事業を行ったり、学校で市民協働について考えても
らったりなど、いろいろな気づきをする期間を設けることによって、皆さん
の疑問が解消できるように計画を立てている。
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15

　最近車の事故が多い。武蔵台三丁目から、西国分寺
駅に向かう道があるが、交通量がかなり多く、子どもの
通学路にもなっており危険である。西国分寺駅周辺は
道路の整備ができていないが、国分寺市と府中市が入
り組んでいるので、意見交換していかないと開発はでき
ないと思う。奈良橋通りから多摩蘭坂に向かって一本は
道路入れてもらいたいというのが地元の念願だと思う。

　子どもが交通事故に遭ってはいけないので、学校に確認して伝えるほ
か、保護者が子どもを送っていくなど注意をするように言っておく。その
ほか、何かできるかどうか、担当課にも指示をしておく。

16

　近所の方とは会えば挨拶をするが、なかなか地域と
かかわるのが難しい。ただ、今日話に出た、空き家やひ
とり住まいの方には、これから気をつけていきたい。

17

　ひとり暮らしの方のフォローは難しく、子どもがいない
方はヘルパーの方などに頼っていくしかない。今夫婦で
暮らしている方も、配偶者が亡くなるとひとり暮らしにな
る。その対策を探っていかないといけないと思ってい
る。

18

　先日、日本年金機構の個人情報流出があり、今度は
マイナンバー制度が始まるので、目に見えない問題に
注意をお願いしたい。

19

　自治会館の前にある西原町公園の防災倉庫の横に、
スタンドパイプを入れるための箱を置こうと考えている
が、許可は必要か。

　公園に何か物を置くのであれば、申請していただきたい。先に担当課
に伝えておく。
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